
ACTA N. 16  

en el local que ocupa el salón de sesiones del Palacio Municipal de la comunidad 

de Iriona Puerto Municipio de Iriona Departamento de Colon, el día 08 de mayo 

del 2023 se celebró la sesión ordinaria de la Corporación Municipal de Iriona 

Colon, la cual dio inicio a las 11:31 am, presidida por el Alcalde Municipal el señor 

Wilmer Renán Guzmán Murillo, con la participación de la Vice-Alcaldesa 

Municipal Sra. Karla Elizabeth Guity Norales, la asistencia de los Regidores 

Municipales por su orden; I. Margarita Dolmo Alvarez, II. Jairo Onel Echeverría 

Ramírez, IV. Yeny Marelin Duarte Wood, V Naun Elias Leiva Lopez VI. Luis 

Santiago Suazo Álvarez VII. Esaú Jonatan Ulloa Redondo VIII. Geydi Rosita 

Alvares Guillen. El Sr. Rosbin Samir Mejía representante de la Comisión 

Ciudadana de Transparencia y la suscrita Secretaria Municipal Sra. Rudy Iveth 

Euceda quien da Fe. se elevó una oración en gratitud a Dios la cual fue dirigida 

por la regidora N. 1. Se presentó la agenda a desarrollarse, la cual fue analizada 

y aprobada por unanimidad de votos, misma que se desarrolla a continuación; 

1) Comprobación del quorum. 

2) Oración. 

3) Apertura de la sesión. 

4) Lectura, discusión y aprobación de la agenda 

5) Lectura, discusión y aprobación del acta anterior. 

6) Participación ciudadana. 

7) Participación de la auditora 

8)  Informe del alcalde y vicealcaldesa. 

9) Informe de los regidores. 

10)  Asuntos varios.  

11)  Cierre. 

PUNTO N.3 se dio por apertura a las 11:31 am 

PUNTO N. 6 Se presentó Comisión de Juan Francisco Bulnes, integrada por 
regidores de la corporación Municipal.  Se discutió sobre el asunto de inicio de 
arreglo de carretera, los mismos solicitan a la corporación municipal de Iriona 
que se les dé permiso para poner peaje en el guay y fondos recaudados sean a 
beneficio de la reparación de dicha carretera.  

Habían platicado anteriormente de manera verbal los alcaldes de ambos 
municipios; solo se necesita definir sobre los peajes en el municipio, para que no 
paguen doble los vehículos. 

se sugiere por parte de la corporación municipal de Iriona se ponga el peaje en 
el desvió de claura, que no pase en peaje de 50 lempiras. 

enviar solicitud a muchachos para que bajen los precios del puente. 

Se aprueba instalación de peaje en el desvió de claura para que la municipalidad 
de Bulnes pueda recaudar fondos para reparación de calle. 



Los pobladores de la comunidad de jardines solicito para educación; proyecto de 
construcción de un auditorio, ya que se reúnen debajao de un árbol, se dará 
respuesta más adelante (quedara pendiente) ya que no está presupuestado en 
este año; por parte de corporación municipal no se puede dar una fecha 
establecida para poder dar el apoyo; buscar e identificar fondos para poder 
ayudar eso acordó la corporación municipal. 

Se dio Participación a las comunidades de Limoncito y La presa; problemas del 
agua, esperan a que se contrate un ingeniero para realización de proyectos; son 
proyectos grandes y se buscan instancias para que cooperantes puedan ayudar. 

PUNTO N.7 Se dio la participación a la auditora Interna Patsy Lino; la cual dio el 
siguiente informe a la corporación municipal: recomendaciones dar lo que se 
solicita para que se pueda dar información al tribunal, DEBE FIRMAR 
DOCUMENTACION para hacer diferentes pagos. Los viáticos no se cumplen 
con el reglamento al momento de los plazos e liquidación. Actividades realizas 
en los meses de marzo y abril. Ingresos se debe de trabajar para percibir un poco 
más, hay que buscar estrategias. Leyó correspondencia. Ser más detallado en 
los proyectos en obras y servicios. Detallo las formas 1,2,3,4,5,6,7…. Anular 
cheque que no ha sido cobrado hace más de 6 meses. 8,9 hay que escriturar 
bienes de la municipalidad,10.  

PUNTO N. 8 Alcalde municipal informo de las actividades 

marzo 17 Viaje a la Ceiba con Problemas de salud, traslado a medicentro, 21 de 
marzo 22 vino a la municipalidad pagando a proveedores, 25,26,27,28 de marzo 
viaje a Tegucigalpa a asamblea del AMON, 26 de marzo comisión de incidencia 
política reunión a SENASA, se llegó al acuerdo de que exigirá carta de venta y 
proceso de trazabilidad, se tocó tema de invasiones, se solicitaron en el proyecto 
de caminos productivos diversos proyectos para su aprobación. 21 de abril 
participo en la reunión de la presentación de la empresa que dará inicio a la 
construcción de las Unidades Solares de Atención Primaria en la comunidad de 
castillo 

PUNTO N. 11 Los regidores municipales informaron lo siguiente: 

-el regidor Luis Suazo que 25 de abril recibimiento de comisión de la dirección 
departamental, se repartieron kids a los centros educativos de la comunidad 
claura y sambita, se hizo supervisión al instituto francisco Velázquez Arias. Viajo 
a la ciudad de Trujillo a la Dirección Departamental a dejar documentación de 
contratos de docentes interinos. 03 de mayo hizo supervisión en el proceso de 
aprendizaje en el centro educativo Carlota Gonzales Velasquez, de la comunidad 
de san jose de la punta y en el centro educativo Alvaro Contreras en la 
comunidad de Ciriboya. 

-La regidora Margarita Dolmo quiere saber cómo va el proceso para mejorar la 
cancha de basquetbol de Sangrelaya, la cual se le respondió que están cotizando 
los materiales para la reparación. Dio hincapié al Agua de las 5 comunidades 
que están en el proyecto del FHIS, y sugirió hacer una comisión para ir a 
Tegucigalpa para saber cómo va el proceso. 

-La regidora Yeny Duarte informo. Que el día 21 de abril participo de la reunión 
donde se presentó la empresa que dará inicio a la construcción de las Unidades 
Solares de Atención Primaria en la comunidad de castillo. 22 de abril 



participación en reunión del proyecto de construcción del puente sobre el Rio 
Paya. 25 de abril participación en reunión con autoridades departamentales. Que 
el 29 de abril tuvo participación en la reunión con el Comité de Gestión del valle 
de Sico en el cual se hizo una comitiva para reunirse con el ministro de COPECO 
el día 05 de abril en la ciudad de Tegucigalpa, 30 de abril; participación en 
inauguración de la escuela en la comunidad de marañones, 04 al 06 de mayo; 
se realizó gira a la ciudad de Tegucigalpa para reunión con el ministro de 
COPECO. presenta solicitud del señor Manuel Moscoso, la corporación 
municipal aprobó la cantidad de 10,000.00 lempiras por unanimidad. 

- La regidora Geydi Rosita, estuvo presente en la reunión con el señor alcalde 
y las fuerzas vivas de la comunidad del castillo para la presentación de la 
empresa que dará inicio del centro de salud de la comunidad del castillo. 
acompañamiento al señor alcalde a la inauguración de la escuela Francisco 
Morazán en la comunidad de marañones. 

-El regidor Jairo Echeverria, dio a conocer la solicitud que hizo la comunidad 
de Punta Piedra, Que se hará con los hoyos que hay en la calle porque si llueve 
se deteriorará más. Visito la comunidad de claura para ver el estado de la calle 
y de la escuela. Visita a la comunidad de champas y copen para ver el avance 
en la escuela y apoyar al ingeniero del bono tecnológico por parte del gobierno 
central. 

-El Regidor Naun Leiva; 30 de abril reunión en brisas del valle, exponiendo la 
problemática que no hay agua, hay pozo, pero no está en funcionamiento, como 
se hará para que se ponga en funcionamiento 

PUNTON.13 Solicitud de punta piedra comité pro-feria de punta piedra. Fecha 
de recoger 12 de mayo. Se le proporcionara LPS. 3,000.00 

En el tema de carreteras se arreglarán de acuerdo a la disponibilidad financiera 
del peaje para el pago de las reparaciones. 

Se tocó el punto de la reunión anterior sobre la empleada Gladis Lara, a cuál el 
alcalde dio la justificación respectiva, para tener clara la situación. 

Se dio a conocer por parte del alcalde que ya se les pagaron los derechos 
laborales a tres exempleados. 

La carretera del cerro se reparará cuando la maquinaria este en buen estado, el 
dueño de la buldusa espera piezas para poder repararla. 

Se aprobó a favor de los empleados hacer el evento en el cual se celebrará el 
día del padre, el día del trabajador y el día e la madre el día jueves 11 de abril.  

No habiendo más, se cerró sesión a las 4:27pm. 

 

 

Rudy Iveth Euceda 

Secretaria Municipal 

Iriona-Colon. 
 


